

“LA BESTIA” SE QUEDA SIN PASAJEROS

Oaxaca, cuarto estado por migrantes detenidos

En los primeros cinco meses del año presentó ante autoridades migratorias a 4 mil 769 centroamericanos

SAYRA CRUZ
FOTOS: ADRIÁN GAYTÁN / ENVIADOS

Ciudad Ixtepec.- Oaxaca se ha consolidado como parte del cordón de contención migratoria que ha implementado el gobierno de Andrés Manuel López Obrador a demanda del presidente de Estados Unidos, Donald Trump; en los primeros cinco meses del año se mantuvo como el cuarto estado que más migrantes centroamericanos presentó ante autoridades migratorias, con 4 mil 769, el 6.1% del total, 76 mil 944. De los migrantes que han sido detenidos en el estado mil 926, 40%, han sido devueltos a su país de origen.

Dicha situación se puede observar en el descenso de los migrantes en uno de los albergues más importantes del país localizados en Ciudad Ixtepec, que fundó el sacerdote Alejandro Solalinde Guerra.

En esta comunidad del



► Cada día llegan menos migrantes centroamericanos al albergue “Hermanos en el Camino”, en Ciudad Ixtepec.

Istmo de Tehuantepec, atraviesa el tren conocido como La Bestia, en cuyo lomo transitan cotidianamente cientos de personas, desde niños, niñas, bebés, hasta personas ancianas.

El trayecto no es fácil; provienen de países como Guatemala, Honduras, El Salvador, donde vienen huyendo de diversos fenómenos como la violencia, delincuencia y desempleo, cuya base en común es la pobreza.

Desde las paredes del albergue “Hermanos en el

Camino” convergen en el patio diversas historias, se abrazan las tristezas en una mesa de cuatro por cuatro en medio de un juego con taparrosas y descansa la incertidumbre desde la sala para ver televisión.

De las 20 o 30 personas que llegaban cada dos días al albergue, actualmente, como resultado de las radicales políticas migratorias que buscan contener este flujo arriban cinco, si mucho.

Diana Mendoza, asesora jurídica del albergue, infor-

mó que, sin duda, la población está disminuyendo y como ejemplo señala que en su más reciente viaje, La Bestia apenas trajo a cuatro migrantes.

“Este fenómeno (migración) no es nada nuevo, tampoco la represión que están viviendo y es algo que siempre va a estar pasando, pero como albergue estaremos atentos para la asistencia humanitaria. Tenemos casos de personas asaltadas, secuestradas, porque con toda la política migratoria buscan otras rutas y

eso los pone en mayor riesgo”, señala.

Datos del Instituto Nacional de Migración (INM) colocan a Chiapas como el estado en el que han sido presentados casi la mitad de los migrantes indocumentados detenidos en el país durante los primeros cinco meses del año, con 36 mil 482, el 47.41%. Le siguen en la lista Veracruz, con 10 mil 951 detenidos (13.76%); y Tabasco, con 5 mil 163 (6.7%). Después está Oaxaca.

INFORMACIÓN 6A/7A

Visita AMLO hospitales del sureste mexicano

Este sábado recorrerá el hospital de Matías Romero junto con el gobernador Alejandro Murat Hinojosa

JORGE RICARDO
AGENCIA REFORMA

CIUDAD DE MÉXICO.-El presidente Andrés Manuel López Obrador viajó este viernes a Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, para iniciar una gira por hospitales rurales del sureste mexicano, que incluirá una reunión con el presidente de Honduras, Juan Orlando Hernández, este sábado en Minatitlán, Veracruz.

Ayer visitó los hospitales rurales de Bochil y Ocozocoautla, al norte de Chiapas. Este sábado visitará el hospital de Matías Romero, Oaxaca junto con el gobernador Alejandro



► El presidente Andrés Manuel López Obrador arrancó este fin de semana una gira por hospitales rurales del IMSS de Chiapas, Oaxaca y Veracruz. Ayer visitó la comunidad chiapaneca de Bochil.

Murat, y después se trasladará a Veracruz, donde visitará el Hospital Rural de Jáltipan, y más tarde en Minatitlán se reunirá con el hondureño.

El domingo acudirá el Hospital Rural de Zongolica y el de Coscomatepec, Veracruz.

Esta nueva gira de López Obrador, los fines de semana y ahora por

los 80 hospitales rurales del IMSS, comenzó el 5 de julio y fue anunciada para el Mandatario para conocer la situación del sistema de salud que atiende a la población sin seguridad social.

En cada nosocomio, el presidente hace un breve recorrido por las instalaciones y luego realiza un mitin con sus seguidores.



► Alon Azulay y Benjamín Yeshurun Sutchi.

Uno de los dos israelíes ejecutados, trabajó en empresa con sede en Oaxaca

FLORIBERTO SANTOS

ALON AZULAY, uno de los dos ciudadanos originarios de Israel asesinados el miércoles en la plaza Artz, en el Sur de la Ciudad de México, trabajó el año pasado en la empresa Bucay Soluciones Empresariales, SA de CV., que tiene su sede

principal en la ciudad de Oaxaca.

De acuerdo con medios nacionales, ambos israelíes, Benjamín Yeshurun Sutchi y Alon Azulay, tenían doble identidad y habían falsificado documentos, con lo que salvaguardaron su estancia en el país.

INFORMACIÓN 3A

SE VA A PIQUE SECTOR DE LA CONSTRUCCIÓN

Por los suelos valor de las empresas constructoras de Oaxaca, señala el Inegi ante la CMIC. **INFORMACIÓN 4A**

SÚPER DEPORTIVO



SE CUELGA EL BRONCE

El judoka oaxaqueño, Ramón Eduardo Flores Cabrera, conquistó la medalla de bronce en el Campeonato Cadetes y Junior de Judo 2019, celebrado hace unos días en Cali, Colombia.

INFORMACIÓN 1C

LOCAL



COBRA SALOMÓN JUGOSO VIÁTICO

De acuerdo con un oficio del ayuntamiento de Salina Cruz, el senador de Morena, Salomón Jara Cruz, habría recibido la cantidad de 150 mil pesos por concepto de viáticos para participar en un congreso.

INFORMACIÓN 3A

Pronostica JP Morgan recesión técnica

AGENCIA REFORMA

CIUDAD DE MÉXICO.-Para la correduría estadounidense JP Morgan, la economía mexicana estará en recesión técnica en el segundo trimestre del año.

En un reporte argumenta que debido a la continua debilidad de la economía y la ligera caída que presentó el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) en mayo pasado, de 0.03 por ciento, todo se encamina a un segundo trimestre con crecimiento negativo, lo que equivaldría a tener una recesión técnica.

Señaló que las cifras del IGAE a mayo no fueron tan débiles como se temía y quedaron casi sin cambio, pero por debajo del 0.1 por ciento esperado, con lo que la actividad en general bajó casi 0.1 por ciento anualizado en el segundo trimestre.



#NiUnaMenos

